
О Б Ъ Е Д И Н Е Н Н Ы Е Н А Ц И И 

Г Е Н Е Р А Л Ь Н А Я 
А С С А М Б Л Е Я 

Distr, 
GENERAL 

А/4080 
5/4149 . . .< 
19 January 1959 
ORIGINAL î ВШЗШ 

ПИСЬМО ПОСТОЯННОГО ПРЕДСТАВИТЕЛЯ СОЮЗА 'СОВЕТСКИХ ' сдаАлистичзских РЕСПУБЛИК НА ИМЯ ГЕНЕРАЛЬНОГО 
СЕКРЕТАРЯ ОТ 16 ЯНВАРЯ 1959 ГОДА 

• Нью-Йорк, 16 января 1959 г. 

Имею честь направить при этом текст ноты Министерства • 
Иностранных Дел СССР, переданной 1© января 1959 г. Посольству 
Соединенных.Штатов Америки в СССР* Яо вопросу о возобновлении 
работы Женевского совещания экспертов по изучению "возможных 
мер, которые могут оказаться.полезными для предотвращения вне
запного нападения, и подготовке доклада правительствам по этому 
вопросу. -

Прошу Вас.принять меры к изданию и распространению указан* 
ной ноты в качестве.официального документа Генеральной Ассам-' 
блей и Совета Безопасности Организации "Объединённых Наций. 

А. СОБОЛЕВ 
Постоянный Представитель ~ 
• ' • СССР.при 

Организации Объединенных Наций 

59-01157 Д . . 
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Министерство Иностранных Дел Союза Советских Социалистических 
Республик свидетельствует свое уважение Посольству Соединенных 
Штатов Америки и по поручению Советского Правительства имеет честь 
сообщить следующее: 

Как известно, с 10 ноябре по 18 декабря 1958 года в Женеве 
состоялось совещание экспертов, в котором приняли участие от стран 
Варшавского договора делегации Албании, Польши, Румынии, Совет
ского Союза и Чехословакии} от стран Североатлантического союза -
представители Соединенных Штатов, Великобритании, Франции, Канады 
и Италии с целью выработки рекомендаций правительствам относитель
но практически осуществимых уже в настоящее время мер по пред
отвращению внезапного нападения. 

18 декабря 1958 года по инициативе западных держав в связи 
с -рождественскими и-новогодними .каникулами это совещание прервало 
свою работу. 

Правительство СССР считало необходимым не делать перерыва 
в работе совещания и продолжить поиски взаимоприемлемых решений 
по рассматриваемому совещанием вопросу, Однако оно было вынужде
но считаться с тем, что западные эксперты не были готовы к про
должению переговоров и отказались согласиться с предложенной да
той возобновления работы совещания - 5 января 1959 г. Как известно, 
между участниками совещания была достигнута договоренность о том, 
что перерыв в работе должен быть по возможности коротким и рас
смотрение проблемы предотвращения внезапного нападения должно 
быть возобновлено в ближайшее время. 

Учитывая неотложность проблемы предотвращения опасности вне
запного нападения, значение которой не только не уменьшается, а, 
напротив, увеличивается с каждым днем, по мнению Советского Прави
тельства, необходимо, чтобы совещание возобновило свою работу в 
самое ближайшее время. Со своей стороны Советское Правительство 
предлагает, чтобы совещание начало свою работу 15 января 1959 г. 
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Что касается позиции Советского Союза по существу проблемы, 
то она изложена в декларации Советского Правительства о мерах 
по предотвращению внезапного нападения, внесенной советской деле
гацией на рассмотрение совещания 28 ноября 1958 г., а также в 
других соответствующих документах, указанных в промежуточном 
докладе совещания правительствам государств, принимающих в нем 
участие. 

Советское Правительство надеется, что Правительство США вни
мательно рассмотрит соображения, изложенные в настоящей ноте, и 
даст положительный ответ по вопросу даты возобновления работы 
совещания. 

Аналогичные ноты направляются также правительствам Велико
британии, Франции, Италии и Канады. 

Москва, 10 января 1959 г 


